

Rebeca Grynspan

LA SECRETARIA GENERAL IBEROAMERICANA

La costarricense Rebeca Grynspan fue nombrada Secretaria General Iberoamericana por unanimidad de los 22 países de la Conferencia Iberoamericana en reunión extraordinaria de Ministros de Asuntos Exteriores celebrada en México el 24 de Febrero de 2014.

Antes de este nombramiento fue Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas y Administradora Asociada del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Entre 2006 y 2010 ocupó el cargo de Directora Regional para América Latina y el Caribe del PNUD.

Rebeca Grynspan fue vicepresidenta de Costa Rica entre 1994 y 1998, la mujer más joven de la historia de su país en ostentar esta responsabilidad. También fue Ministra de Vivienda, Ministra coordinadora de Asuntos Económicos y Sociales y Viceministra de Finanzas de Costa Rica.

Como una reconocida defensora del desarrollo humano, ha ayudado en gran medida a centrar la atención del mundo y de América Latina en temas tan importantes como la reducción de la desigualdad y la pobreza, la equidad de género, la cooperación sur-sur como instrumento para el desarrollo, y el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Grynspan integra, entre otros, el Consejo Mundial sobre Pobreza y Desarrollo Sostenible del Foro Económico Mundial y fue miembro del Panel de Alto Nivel sobre Financiación para el Desarrollo convocado por el entonces Secretario General de la ONU, Kofi Annan, en 2001.

Fue también delegada de la ONU en la Comisión para la Reconstrucción de Haití, un grupo compuesto por funcionarios del Gobierno haitiano, el expresidente de los Estados Unidos Bill Clinton y otros destacados asociados internacionales.

Rebeca Grynspan es autora y coautora de numerosos artículos y libros sobre política económica y social, cuestiones de género y pobreza. Es una defensora del desarrollo humano, la cohesión social y la lucha contra la desigualdad, contra cualquier tipo de discriminación, y de los derechos de las mujeres.

En 2014 fue reconocida como una de los 50 intelectuales más influyentes de América Latina.